

Así pues, lector, «Gáldar en su archivo» nos presenta el relato de la historia de la Ciudad de Gáldar con la concreción de la primera misa bajo la advocación de Santiago en el «*invierno de 1483*» con citas y fechas precisas, que hacen del estudio una apertura para nuevas investigaciones, pues su lectura nos invita a un mayor y más profundo conocimiento de los hechos.

En la visita que hizo a la Parroquia el Obispo Verdugo el 6 de abril de 1800, mandó el trabajo constante para mantener vivo el interés por la obra de la Iglesia y dejó escrito lo siguiente:

«Y asimismo se le ordena pague un oficial de cantería, diariamente, del caudal de la Fábrica en la continuación del Templo, para que el vecindario no decaesca en su fervor y continuadamente dé limosna, pues el golpe de martillo les pueda recordar y animar a ello y de lo contrario, no teniendo el recuerdo continuo, se pueda entibiar lo que sería mucho desconsuelo por estar la obra tan adelantada».

«Gáldar en su archivo» es la obra de la continuidad de nuestro Templo y don Santiago Cazorla es el oficial cantero que con su constante martilleo nos está recordando que la labor investigadora no «*decaesca*» y que con el recuerdo continuo de la historia incompleta, no se entibie el esfuerzo por averiguar la certeza de los hechos, «*lo que sería mucho desconsuelo*». Este es un nuevo mandato a la investigación y al esclarecimiento de nuestra historia.

D. JUAN MANUEL SUÁREZ RODRÍGUEZ

Licenciado en Derecho
Oficial Mayor y Secretario Accidental
del Excmo. Ayuntamiento de Gáldar